

Guatemala, mejor ciudad para hacer negocios

A raíz de la postulación que realizó PRONACOM, Guatemala se posicionó en el primer lugar en la categoría "mejor ciudad para hacer negocios de acuerdo a la efectividad de costos" en el ranking *FDI American Cities of the Future 2019/2020*.

Según el artículo publicado en la *Revista FDI Intelligence*, de *Financial Times*, Guatemala es una locación ideal para invertir, ya que tiene una ubicación estratégica que facilita la accesibilidad con Norte, Centro y Sur de América, lo que genera nuevas oportunidades de inversión. Además, resulta la labor de PRONACOM, la cual se consolida a través de la Política Nacional de Competitividad 2018-2032, que fomenta la participación y cooperación de entidades públicas, sociedad civil y sector productivo para apoyar las actividades de inversión extranjera.



Segunda reunión de Consejo Asesor

12 de julio

PRONACOM llevó a cabo la segunda reunión de Consejo Asesor en la cual dio seguimiento a las acciones planificadas para el segundo trimestre del 2019, en donde destaca la incidencia en la agenda legislativa económica y la mejora del clima de negocios en el país.

Durante la presentación se abordaron temas puntuales de la elaboración de anteproyectos de iniciativas de ley como la de Simplificación de Requisitos y Trámites Administrativos y la de Buró de Crédito, las cuales permitirán mejorar la eficiencia y productividad de las empresas, usuarios finales y de la administración pública; así como la creación de un marco regulatorio que permita establecer instituciones encargadas de manejar la información crediticia de las personas usuarias del sector financiero.

Así mismo, PRONACOM presentó los resultados de la implementación de los sistemas de patentes electrónicas y el de autorización de libros de salarios en el Registro Mercantil y Ministerio de Trabajo y Previsión Social respectivamente. Además, se plantearon los resultados esperados de la implementación del sistema de certificaciones electrónicas del Registro Mercantil, los cuales facilitan la forma en la que las empresas obtienen resultados.



Seminario sobre factores clave para la competitividad y atracción de inversión en Latinoamérica

26 de julio

PRONACOM formó parte del "42º concurso regional sobre cuestiones fundamentales de la agenda económica internacional" de UNCTAD, el cual se enfocó en el desarrollo de capacidades y comercio, incluido el fortalecimiento y formulación de políticas en temas económicos.

Esta participación permitió conocer estrategias de otros países para incrementar la competitividad, así como los principales factores para atraer inversión extranjera, los cuales permitirán enfocar los esfuerzos que se realizan desde PRONACOM hacia una visión global. Esto, buscando cumplir los objetivos en materia de inversión identificados en la Política Nacional de Competitividad 2018-2032.



Asistencias técnicas a emprendedores de Huehuetenango

30 y 31 de julio

Como parte de las acciones que realiza PRONACOM para fortalecer el ecosistema emprendedor; se desarrolló una asistencia técnica denominada "entrenamiento de ventas" a más de 40 emprendedores y pequeños productores de los municipios de Malacatanito y Huehuetenango, ambos del departamento de Huehuetenango. Los participantes recibieron insumos y herramientas para mejorar los procesos de venta, con el fin de que sean más productivos y generen mayor desarrollo económico local.



Talleres de formulación de proyectos aplicables en territorios

agosto

PRONACOM en conjunto con la Dirección de Programas y Proyectos de Cooperación del Ministerio de Economía y la Unión Europea, brindó asistencias técnicas durante el mes de agosto a más de 30 actores de las Mesas de Competitividad en Guatemala, Quetzaltenango y Zacapa, en los cuales se dio a conocer una metodología para la formulación de proyectos aplicables en territorios.

El objetivo de las mismas fue dotar de nuevas habilidades a los principales actores a nivel territorial, con el fin de que puedan identificar y presentar proyectos productivos de manera técnica para que generen mayores oportunidades de inversión e incidan en el desarrollo económico local de las ciudades intermedias.



Presentación de sistemas informáticos

7 de agosto

PRONACOM presentó junto al Viceministerio de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa, el Ministerio de Trabajo y el Registro Mercantil, los sistemas de certificaciones en línea y autorización de libros de salarios a profesionales del derecho y otros de interés, con el fin de dar a conocer la simplificación de estos trámites administrativos.

Estas plataformas de modernización de trámites buscan aumentar el nivel de productividad y competitividad de las instituciones, y del entorno empresarial, impactando positivamente en la consolidación de un clima de negocios favorable en Guatemala.



Programa de actualización técnico pedagógico

Segundo módulo - 5 al 9 de agosto

PRONACOM dio inicio al Programa de actualización técnico pedagógico el cual fomenta la tecnificación de 150 docentes pertenecientes a 19 instituciones del ciclo diversificado, relacionadas al área agrícola y forestal. Esto a través de la ejecución del proyecto de formación laboral del Programa Umbrales de la Millennium Challenge Corporation -MCC-.

Dicho programa consta de cuatro módulos, los cuales abordan el conocimiento de herramientas digitales educativas como Moodle, metodologías activas para el aprendizaje, didáctica de formación laboral y evaluación basada en competencias. Permitiendo que los docentes adquieran mejores herramientas para la gestión educativa y sobre todo, enfoquen el proceso enseñanza-aprendizaje hacia lo que requiere el mercado laboral. El segundo módulo, que dotó de nuevas metodologías para el aprendizaje se desarrolló durante la primera semana del mes de agosto.



Reunión con asesor del presidente de Estados Unidos

21 agosto

Como parte del seguimiento de las acciones del Plan de la Alianza para la Prosperidad del Triángulo Norte -PAFTN-, PRONACOM participó en una reunión con el asesor del presidente de los Estados Unidos para Asuntos Hemisféricos, Mauricio Clover-Carone, en donde se abordaron aspectos relacionados al desarrollo económico del país. Durante la misma se dieron a conocer los esfuerzos que se realizaron desde el Programa para identificar y establecer proyectos que generen desarrollo económico y brinden mejores oportunidades para los guatemaltecos.



V congreso nacional de mesas de competitividad

27 agosto

PRONACOM participó en el V congreso nacional de mesas de competitividad, que se llevó a cabo en el departamento de Solalá. Durante el mismo se dio a conocer cuáles son las condiciones actuales del país en materia de competitividad, así como las acciones que se desarrollan desde el Programa en territorios. Esto con el fin de impulsar proyectos productivos en la región para fomentar el desarrollo económico de las comunidades.



Mesas técnicas del Plan para la Prosperidad

19 al 23 de agosto

Como parte de la coordinación del PAFTN, PRONACOM realizó la segunda ronda de mesas técnicas por eje priorizado del Plan, siendo estos: Dinamización del Sector Productivo, Desarrollo del Capital Humano, Seguridad y Justicia, y Fortalecimiento Institucional y Transparencia.

Durante las reuniones con distintos equipos técnicos multisectoriales se presentaron los avances de ejecución presupuestaria, iniciativas como Ruta hacia la Prosperidad y otros, realizados durante el primer semestre del 2019.



Visita a Municipalidad de Guatemala

30 de agosto

Autoridades de PRONACOM realizaron una visita a la Municipalidad de Guatemala en donde se abordaron distintos temas de acuerdo a las acciones que se realizan para mejorar la competitividad y productividad de la Ciudad, como el Metro Riel, el impacto del sector construcción en el PIB, entre otros.

Durante la reunión, también se entregó al alcalde de la comuna capitalina un ejemplar de la *Revista FDI*, de *Financial Times*, que contiene el artículo de Guatemala como la "mejor ciudad para hacer negocios de acuerdo a efectividad de costos" del ranking *American Cities of the Future 2019/2020*, lo cual fue recibido con beneplácito.

